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早报12月 19日讯 12 月 19 日晚，
本赛季 CBA 联赛进入第 19轮争夺。青
岛国信制药男篮继续坐镇平度主场迎战
福建队。在现场 4000 多名球迷的助威
声中，青岛队以 114∶102 轻松获胜。在
实现赛季“三杀”对手的同时，喜迎赛季
首个“三连胜”。

此前，本赛季双方已经交手两次，青
岛队均获得胜利，此番作战他们当然希
望借助主场之利再次取得胜利。王睿
泽、杨瀚森、杨金蒙、韦瑟斯庞和米奇组
成青岛队首发，福建队则由约瑟夫·杨和
贝利双外援带队。刚开场青岛队连续出
现低级失误，福建队反客为主收获10∶3开
局。随后米奇快攻暴扣带动全队，王睿
泽、米奇先后命中三分，青岛队瞬间反超
比分。首节比赛，双方战成27平。

次节，王睿泽命中三分，个人得分已
经上双。伤愈复出后，王睿泽的状态非
常出色。本节后半段，刘维伟派上了韦

瑟斯庞+史密斯的“双小外”搭档杨瀚森
的阵容，目的就是让史密斯尽快融入队
中，丰富球队的战术打法。半场结束，青
岛队以57∶51领先对手。

中场休息的互动环节，伴随着全场
球迷的欢呼，12名来自大泽山镇长乐小
学的学生来到场地中央。孩子们表达了
来到现场观赛的激动心情，并与青岛男
篮的球员代表互赠礼物。这场由青岛日
报报业集团、青岛国信篮球俱乐部共同
举办的公益观赛活动，不仅让小学生们
近距离感受到了职业篮球的激烈与精
彩，更激发了他们对篮球运动的热爱和
追求。青岛国信俱乐部相关负责人表

示，俱乐部将继续将篮球作为社会公益
事业的载体，继续投身公益事业，在打造
CBA赛场热度的基础上，更要打造CBA
赛场的温度，共同促进篮球文化的普及，
同时也为社会的公益事业贡献一份力
量。

下半场，青岛队在减少失误的情况
下，仅用两分钟就把分差扩大到两位
数。福建队则还是依靠约瑟夫·杨出色
的个人能力咬住比分。本节战罢，青岛
队获得 90∶80 领先。末节比赛中，刚开
场王睿泽连得 5 分，再加上郭奇芳连续
得分，青岛队一直保持领先优势，最终以
114∶102轻松获得比赛胜利。

全场比赛，米奇获得加盟CBA联赛以
来个人新高的38分外加15个篮板，韦瑟斯
庞得到24分，王睿泽18分，杨瀚森13分。

赛后，刘维伟表示，“本赛季跟福建队
打了三场比赛，结果生气了三场。福建队
虽然排名靠后，但他们是一支有特点的队
伍。外线三分准，约瑟夫·杨的个人能力很
强，球队的体系也已经形成。每次比赛前，
我都会反复要求队员们要重视对手，但大
家总是思想上有所放松，这也导致比赛一
直处于胶着状态，而我们的主力也得不到
太好的休息。今天在防守端的表现，还是
需要我们回去好好总结。”

（观海新闻/青报全媒体记者 许诺）

早报12月19日讯 12月19日下午，
青岛市国资委党委书记、主任王孝芝做客
民生在线，围绕“服务民生需求 展现国企
担当”主题与网友在线交流。王孝芝介
绍，今年以来，市国资委积极推动全市国
有企业履行社会责任，发挥国有企业保障
城市运转、服务社会民生的主力军作用。

高标准建设重大基础设施项目。地
铁集团今年新开通 2 条线路，目前共运
营8条线路，通车总里程超过 350 公里，
跻身全国前十；4 月份开通的 6 号线是
中国首条全自主运行 TACS 线路，被誉
为“最智能、最安全”的地铁；轮渡、小港
附近居民热烈期盼的 2 号线西延线已
于 12 月 18 日正式通车，将有效改善西

部老城区的交通状况。华通集团建成
的金家岭立交综合停车场拥有 1613 个
车位，解决了多年来困扰就医患者的青
大附院周边停车难题，实现早高峰“2
分钟停车”。城发集团在李沧区建设全
省首个配售型保障性住房项目，为工薪
阶层提供 1800 套公摊面积小、配套设
施全、交通区位好的优质住房；同时，城
发还建设完成长沙路、金水路、山东路
鞍山路与重庆高架路的连接匝道，将极
大缓解交通拥堵。

高品质提供城市公共服务。能源
集团推进了“源网站”综合改造，先后实
施了省内规模最大的“煤改气”项目、
老旧管网“三年攻坚行动”和城市供热

“一张网”建设，市区完成 44 台燃煤锅
炉替代，改造老旧管网 212 公里，“双热

源”保障区域达到 1700 万平方米，形成
了安全、温暖、绿色的供热体系；水务
集团全年供水量超过 4 亿立方米，为老
旧小区改造升级供水设施 108 处；今年
全市供暖、供气、供水投诉率均显著降
低。交通出行方面，城运控股集团优
化线路配置，已有 254 条线路实现与地
铁有效衔接，在夏季旅游高峰增开车
次、延长末车时间，服务市民出行。机
场集团运营的胶东国际机场全年旅客
吞吐量超过 2000万人次，航班准点率位
列华东地区首位。

高规格保障社会民生。家电等消费
品以旧换新补贴是国家推出的重要惠民
政策，但每个城市的补贴额度不同，青岛
市单台家电的补贴上限达4000元，主要因
为海信、澳柯玛等本土企业在国家补贴的

基础上，又额外给消费者优惠。在扶贫济困
方面，市直企业今年在乡村振兴产业发展、
基础建设方面共投入资金9933万元。在稳
定社会就业方面，作为重要的市场用工主
体，市直企业全年吸纳高校毕业生同比增长
10.3%。在应急保障方面，面对今年初青岛
市罕见的雨雪冰冻天气，市政集团、城投集
团等企业连夜做好道路清雪，避免了在很多
城市出现的极端天气交通瘫痪状况。

（观海新闻/青报全媒体记者 刘兰星）

早报12月 19日讯 尽管近期岛
城天气愈发寒冷，即墨区田横镇福台
岭村的北美冬青却愈发娇艳似火，“年
宵花”迎来了一年一度的销售旺季。
凭借着这一抹红艳似火的北美冬青，
福台岭村成功开辟出一条独具特色的
乡村振兴发展之路，合作社成员生活
蒸蒸日上，致富之路越走越宽广。

步入福台岭村的田野之中，就能
看到一株株北美冬青果实密密麻麻地
挂满枝头，“气温越低，果实的颜色就
越发鲜艳。”福台岭村合作社负责人韩
丛强表示。北美冬青原产于美洲大
陆，在家庭装饰领域占据着高端花卉
的重要地位，享有花卉界“红宝石”的
美誉。北美冬青具备极强的耐寒特
性，生命力极为顽强。与冬青科的多
数常绿树种截然不同，北美冬青在冬
季落叶之后，满枝的红果能够一直持
续悬挂至次年 5 月。其用途广泛，无

论是作为切枝用于室内观赏果，还是应
用于室外景观的美化，都展现出极高的
价值，只需将其简单插入花瓶之中，便能
轻松塑造出各种精美造型。

韩丛强介绍，当前，福台岭村的北美
冬青年产量3万株左右。临近年终，作为
备受大众喜爱的“年宵花”种类之一，北美
冬青深受消费者青睐，众多顾客慕名前来

选购。除了与云南昆明的固定批发商保
持紧密合作之外，他们还通过积极开展本
地推广活动，在即墨和青岛市区的花店及
花卉市场进行产品投放。来自全国各地
的订单纷至沓来，登门求购的客商亦是
络绎不绝。

由于北美冬青属于管理要求较高的
植株类型，在其种植过程中，从幼苗的补
种工作，到日常的除草、洒药作业，再到收
获季节的剪枝、分拣、包装、打包以及发货
等各个环节，均需要投入大量的人力劳
动，尤其是在移栽和剪枝的关键时期，对于
工人的需求量更是显著增大。这一特性为
即墨区田横镇的农民创造了门口增收的良
好契机。福台岭村合作社员工赵敏表示，

“在这里从事一些诸如拔草、施肥、浇水之
类的工作，每个月能
够稳定领取3000多
元的工资，还能够兼
顾家庭，可以说是
一举两得。”

（观海新闻/
青 岛 早 报 记 者
康晓欢 袁超 摄影
报道）
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雪中的北美冬青。
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